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No dia sete de abril de dois mil e onze, às 17:00 horas na sala de reunião da ESAG, reuniu-1 

se o Conselho de Centro da ESAG, com as seguintes presenças: Mário César Barreto 2 

Moraes, Arnaldo José de Lima, Clerilei Bier, Everton Luis Pellizzaro Cancelier, Nério 3 

Amboni, Julíbio David Ardigo, Lisandro Fin Nishi, Maurício C. Serafim, Marina Nogueira dos 4 

Santos (suplente Técnica), Nélson da Silva, Patrícia Vendramini, Rodrigo Bousfield, Simone 5 

Ghisi Feuerschütte, Aroldo Schambeck, Bruno César Romão Pacheco, Diogo de Carvalho 6 

Silva (suplente discente), Clenia de Mattia (suplente discente, como ouvinte). Ausências: 7 

Francisco de Resende Baima (justificada), Graziela Dias Alperstedt (justificada), Jovane 8 

Medina Azevedo (justificada), Júlio S. Dias, Raquel Verônica da Cunha Bastos (justificada), 9 

Sara Fantin Ribeiro (justificada). Ordem do Dia: 1. Ata da Reunião Anterior; 2. Bancas 10 

Examinadoras – Concurso Público nº 01/2011 (Chefes de Departamento); 3. Solicitações 11 

PRODIP (Profª Simone); 4. Relatórios Parciais de Pesquisa (Profª Simone); 5. Proposta de 12 

vistas ao processo relatado pela Profª Simone com o seguinte título: Concessão de auxílio 13 

viagem a Professores, Técnicos universitários e Alunos de graduação e pós-graduação no 14 

âmbito da ESAG (Prof. Arnaldo); 6. Resolução que regulamenta a realização de viagens de 15 

estudos por acadêmicos da ESAG (Prof. Arnaldo); 7. Resolução que aprova normas para 16 

solicitação de revisão de nota de avaliações para verificação de aprendizagem no âmbito da 17 

ESAG (Prof. Arnaldo); 8. Proposta de alteração da Resolução de Atividades 18 

Complementares da ESAG (Prof. Arnaldo); 9. Recurso de Decisão do CONCENTRO; (Prof. 19 

Mário); 10. Requerimento de Outorga de Grau – Acad. Jônatas Kreuz (Prof. Arnaldo); 11. 20 

Outros Assuntos. A Profª Simone solicitou exclusão de pauta do item 4 - Relatórios Parciais 21 

de Pesquisa. O Prof. Mário perguntou aos presentes sobre inclusões em pauta: - Plano de 22 

Qualificação Institucional Docente: até 30/04 na PROPPG (Prof. Arnaldo); - Proposta do 23 

Grupo de Pesquisa Callipolis (Prof. Mário); - Novo Projeto DAAG de Marketing (Acadêmico 24 

Bruno). Sendo as inclusões aprovadas por unanimidade atendeu-se ao primeiro item da 25 

ordem do dia: 1. Ata da Reunião Anterior – Colocada em discussão, aprovada por 26 

unanimidade. 2. Bancas Examinadoras – Concurso Público nº 01/2011 – O Prof. Mário 27 

passou a palavra aos Chefes de Departamento que na seqüência apresentaram as bancas 28 

examinadoras: 1. Prof. Nelson da Silva, Chefe do Departamento de Ciências Econômicas, 29 

áreas: Economia Brasileira – Profª Dra Patrícia Bonini (Presidente), Prof. Dr. Daniel 30 

Augusto de Souza (membro), Profª Lia Valls Ribeiro (membro externo, UERJ), Prof. Dr. 31 

Gueibi Peres Souza (membro externo suplente, UFSC), Prof. Dr. Carlos Tramontin (membro 32 

suplente). Métodos Quantitativos em Economia – Profª Ana Paula Menezes Pereira 33 

(Presidente), Prof. Dr. Nelson da Silva (membro), Prof. Dr. Geraldo Edmundo Silva Junior 34 

(membro externo, UFSCar), Prof. Dr. Gil Riella (membro externo, UnB), Prof. Dr. Carlos 35 

Tramontin (membro suplente). Colocado em discussão as bancas foram aprovadas por 36 

  



   

Presidente:                                    Secretário: 

 217 

 

unanimidade. 2. Prof. Nério Amboni, Chefe do Departamento de Administração Empresarial, 1 

áreas: Estatística – Prof. Dr. Júlio da Silva Dias (Presidente), Prof. Msc. Eduardo Janisek 2 

Jara (membro), Prof. Dr. Ricardo Felipe Custódio (membro externo, UFSC), Prof. Dr. Julíbio 3 

David Ardigo (suplente), Prof. Dr. Paulo Ogliare (membro externo, UFSC). Colocado em 4 

discussão a banca foi aprovada por unanimidade. 3. Profª Msc. Patrícia Vendramini, Chefe 5 

do Departamento de Administração, áreas: Inovação Governamental – Prof. Dr. Leonardo 6 

Secchi (Presidente), Prof. Dr. Cláudio Chauke Nehme (membro externo, UCB), Prof. Dr. 7 

Júlio da Silva Dias (membro), Prof. Dr. Julíbio David Ardigo (membro), Prof. Dr. Carlos 8 

Roberto De Rolt (suplente), Prof. Dr. Pedro Felipe de Abreu (membro suplente externo, 9 

UFSC). Colocado em discussão a banca foi aprovada por unanimidade. O Prof. Arnaldo 10 

salienta que a listagem dos nomes dos membros externos deve ser encaminhada com 11 

antecedência para que seja possível o pagamento e hospedagem. 3. Solicitações PRODIP 12 

– A Profª Simone apresentou parecer favorável as solicitações a seguir, informando que as 13 

mesmas já obtiveram aprovação no Departamento e na Comissão de Pesquisa: 1. Profª 14 

Graziela Dias Alperstedt obteve aprovação do artigo “O Processo de Internacionalização de 15 

uma Empresa de Software para Moda: da Incubadora ao Investimento Direto no Exterior”, 16 

no Encontro de Estudos em Estratégias – 3Es, da ANPAD, no período de 15 a 17 de maio, 17 

em Porto Alegre – RS. 2. Prof. Fabiano Maury Raupp – a) obteve aprovação do artigo 18 

“Gestão de Custos no Legislativo Municipal como Instrumento de Prestação de Contas: um 19 

Comparativo entre o Custeio por Absorção e o Custeio Baseado em Atividades”, no III 20 

Encontro de Administração da Informação – EnADI 2011, da ANPAD, no período de 15 a 17 21 

de maio, em Porto Alegre – RS. b) obteve aprovação do artigo “Seeking for Transparency, 22 

Accountability and Participation in Websites of Local Councils of the Major Brazilian Capitals” 23 

e “The Use of Websites in the Local Councils of Santa Catarina for the Practice of 24 

Transparency”, no 8TH Contecsi International Conference on Information Systems and 25 

Technology Management, no TECSI – FEA – USP, no período de 01 a 03 de junho de 2011, 26 

em São Paulo – SP. 3. Profª Emiliana Debetir obteve aprovação do artigo “International 27 

Research Society for Public Management Regional Conference”, no Finatec/ Universidade 28 

de Brasília, no periodo de 09 a 11 de maio de 2011, em Brasília – DF. Colocado em 29 

discussão as solicitações de PRODIP foram aprovadas por unanimidade. 4. Proposta de 30 

vistas ao processo relatado pela ProfªSimone com o seguinte título: Concessão de 31 

auxílio viagem a Professores, Técnicos universitários e Alunos de graduação e pós-32 

graduação no âmbito da ESAG – O Prof. Arnaldo  apresentou a proposta que dispõe sobre 33 

a concessão de auxílio viagem à Professores, Técnicos Universitários e Alunos de 34 

graduação e pós-graduação no âmbito da ESAG. A Profª Simone informou que a proposta 35 

inicial apresentada contemplava somente os docentes em eventos fora do Edital PRODIP. 36 
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Muitas vezes as solicitações eram encaminhadas diretamente a Direção Administrativa ou 1 

Direção Geral. Tal proposta serve para facilitar a tramitação e tirar da alçada da Direção 2 

este tipo de análise. Ressalta para não colocar os alunos de graduação e pós, pois já existe 3 

uma resolução específica para tal. Já os técnicos poderiam ser inseridos. O Prof. Arnaldo 4 

informou que o pedido de vistas visou determinar os critérios de escolha para decidir quem 5 

vai, no caso de muitos pedidos. É da opinião que o “aluno” seja contemplado nessa 6 

resolução. A Profª Patrícia sugere que das duas propostas de resolução seja elaborada uma 7 

terceira com a análise e apreciação dos departamentos. Na seqüência a Profª Simone pede 8 

vistas da proposta, sugerindo que seja discutida juntamente com o Prof. Arnaldo e 9 

posteriormente pelos Departamentos. 5. Resolução que regulamenta a realização de 10 

viagens de estudos por acadêmicos da ESAG - O Prof. Arnaldo informou que a 11 

Resolução regulamenta a realização de viagens de estudos por grupos ou turmas de 12 

acadêmicos da ESAG, de forma a complementar ao estabelecido pela Resolução nº 13 

198/2006 – CONSUNI. Após a discussão e as alterações propostas, a Resolução foi 14 

aprovada por unanimidade. Anexo 1. 6. Resolução que aprova normas para solicitação 15 

de revisão de nota de avaliações para verificação de aprendizagem no âmbito da 16 

ESAG – O Prof. Arnaldo informou que na última reunião do Conselho de Centro em 17 

dezembro se prontificou a redigir uma resolução atendendo ao pedido do Prof. Maurício 18 

Serafim, no que diz respeito às solicitações de revisão de nota. Após discussão e sugestões 19 

a proposta de resolução foi aprovada por unanimidade. Anexo 2. 7. Proposta de alteração 20 

da Resolução de Atividades Complementares da ESAG – O Prof. Arnaldo informou que 21 

na reunião do dia 04 de abril foi aprovada pelo CONSEPE nova Resolução de Atividades 22 

Complementares. A proposta de alteração da Resolução CONCENTRO nº 03/2009 – que 23 

regulamenta os tipos de documentação a serem apresentados em cada item do Anexo 24 

Único da RESOLUÇÃO Nº 015/2007 – CONSEPE, foi discutida pelas áreas de ensino, 25 

extensão e departamentos. Na seqüência o Prof. Arnaldo apresentou a proposta, que após 26 

sugestões foi aprovada por unanimidade. Anexo 3. 8. Recurso de Decisão do 27 

CONCENTRO - O Prof. Mário apresentou seu parecer informando que acata o recurso do 28 

acadêmico André Rondon Quintanilha haja vista as informações complementares 29 

apresentadas atenderem ao disposto na Resolução nº 02/2010 – CONSEPE e Resolução nº 30 

01/2000 – CONSEPE. Em seu pedido de reconsideração, o acadêmico apresentou novos 31 

fatos anexando documentos para comprová-los: - atestados e declaração médica 32 

comprovando seu acompanhamento, bem como sua participação direta no tratamento de 33 

sua mãe. – Declaração emitida pelo Diretor executivo da Empresa Decsant, onde realizava 34 

o Estágio Supervisionado, relatando que alterações estratégicas da Empresa inviabilizaram 35 

“sua fonte de pesquisa para a finalização de seu trabalho acadêmico (...)”. O Prof. Arnaldo 36 
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mencionou que o aluno não apresentou toda a documentação para instrução do pedido. 1 

Após discussão a solicitação de dilatação de dois semestres do acadêmico André Rondon 2 

Quintanilha foi aprovada por unanimidade. 9. Requerimento de Outorga de Grau – Acad. 3 

Jônatas Kreuz – O Prof. Arnaldo apresentou parecer favorável a solicitação do acadêmico 4 

Jônatas Kreuz de outorga de grau em gabinete, após a data estabelecida para a Outorga de 5 

Grau Oficial de seu curso. O acadêmico não pôde participar da Outorga de Grau em 11 de 6 

fevereiro de 2011, por problemas de saúde conforme atestado apresentado. A Resolução nº 7 

055/2008 – CONSUNI, estabelece em seu Art. 9º que: " A Outorga de Grau em gabinete 8 

ocorrerá somente após o encerramento do período letivo de matrícula do acadêmico 9 

interessado, mediante requerimento ao Diretor Geral do Centro.” § 4º Pode a Outorga de 10 

Grau em Gabinete ser requerida após a data estabelecida para a Outorga de Grau Oficial do 11 

curso do acadêmico, em prazo não inferior a 15 dias após a solenidade oficial, sendo 12 

deferidos os requerimentos que apresentarem como justificativa: I – problemas na saúde do 13 

interessado, com apresentação de Atestado/Declaração de profissional (médico), constando 14 

o CID. Colocado em discussão a solicitação foi aprovada por unanimidade. 10. Plano de 15 

Qualificação Institucional Docente: até 30/04 na PROPPG – O Prof. Arnaldo informou 16 

que o Plano Institucional de Qualificação Docente – PIQD deve ser encaminhado a 17 

PROPPG até o dia 30 de abril dos anos ímpares devendo ser apreciados pelos 18 

Departamentos e Conselho de Centro. Na seqüencia os Chefes de Departamento fizeram a 19 

apresentação dos respectivos PIQDs para o Biênio 2012/2013. 1. Departamento de 20 

Administração Pública – Áreas Prioritárias: Administração Pública; Estado, Sociedade e 21 

Administração Pública; Finanças Públicas e Orçamento Público; Planejamento 22 

Governamental; Gestão e Governança Pública; Políticas de Meio Ambiente e Energias 23 

Alternativas; Políticas Públicas e Desenvolvimento; Administração de Redes de Produção 24 

dos Serviços Públicos; Plataformas e Governo Eletrônico; Gestão de Organizações da 25 

Sociedade Civil; Desenvolvimento Sustentável e Territorialidade; Inovação. Metas 26 

Definidas: 1. Profª Luciana Francisco de Abreu Ronconi – Pós-Doutorado, Período: 27 

2012/1; 2. Prof. Leonardo Secchi – Pós-Doutorado, Período: 2012/2; 3. Profª Ivoneti da 28 

Silva Ramos – Doutorado, Período: 2013/1; 4. Profª Emiliana Debetir – Pós-Doutorado, 29 

Período: 2013/1; 5. Profª Paula Chies Schommer – Pós-Doutorado, Período: 2013; 6. Prof. 30 

Valério Alécio Turnes – Pós-Doutorado, Periódo:2013/1; 7. Profª Maria Carolina Martinez 31 

Andion – Pós-Doutorado, Período: 2013/2; 8. Maurício Custódio Serafim - Pós-Doutorado, 32 

Período: 2013/2. Colocado em discussão, o PIQD do DAP foi aprovado por unanimidade. 2. 33 

Departamento de Administração Empresarial – Áreas Prioritárias: Administração da 34 

Produção, Materiais e Logística; Administração de Marketing e Serviços; Administração de 35 

Recursos Humanos; Administração de Sistemas de Informações Gerenciais; Administração 36 
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Financeira e Orçamento; Administração Geral; Direito; Programação Projetos; Teorias da 1 

Administração e Estratégia Organizacional. Metas Definidas: 1. Carlos Eduardo Freitas 2 

da Cunha – Pós-Doutorado, Período: 2013. 2. Prof. Carlos Roberto De Rolt – Pós-3 

Doutorado, Período: 2013. 3. Profª Clerilei Aparecida Bier - Pós-Doutorado, Período: 2013. 4 

4. Prof. Everton Luis Pellizzaro L. Cancellier - Pós-Doutorado, Período: 2013. 5. Profª 5 

Graziela Dias Alperstedt - Pós-Doutorado, Período: 2012. 6. Profª Isabela Regina Fornari 6 

Muller - Doutorado, Período: 2013. 7. Prof. Jovane Medina Azevedo - Pós-Doutorado, 7 

Período: 2012. 8. Prof. Julíbio David Ardigo - Pós-Doutorado, Período: 2012. 9. Prof. 8 

Júlio da Silva Dias - Pós-Doutorado, Período: 2012. 10. Leandro Costa Schmitz - Pós-9 

Doutorado, Período: 2012/2. Colocado em discussão o PIQD do DAE foi aprovado por 10 

unanimidade. 3. Departamento de Ciências Econômicas - Áreas Prioritárias: Métodos 11 

Quantitativos em Economia; Macroeconomia; Microeconomia. Metas Definidas: 1. Beatriz 12 

Goudard – Doutorado, Período: 2012. 2. Nelson da Silva – Pós-Doutorado, Período 2013. 13 

Colocado em discussão o PIQD do DCE foi aprovado por unanimidade. A Profª Clerilei 14 

esclarece que todos podem pedir, porém nem todos serão contemplados, pois há critérios a 15 

serem seguidos. O Prof. Nério destacou que a solicitação de inclusão do nome do Professor 16 

no PIQD não garante a aprovação para afastamento do docente para cursar mestrado, 17 

doutorado ou pós-doutorado. A aprovação de solicitação de afastamento está associada à 18 

produção acadêmica e tecnológica do Professor nos últimos três anos. 11. Proposta do 19 

Grupo de Pesquisa Callipolis – O Prof. Mário apresentou a proposta do Grupo de 20 

Pesquisa Calllipolis – Política Pública e Desenvolvimento, de prêmio de qualidade e 21 

desburocratização ESAG. O Grupo solicita o uso do nome ESAG. O objetivo central é o 22 

incentivo às melhorias nos processos acadêmico-administrativos e na prestação de serviços 23 

da ESAG. Poderão participar do concurso: servidores técnicos administrativos, funcionários 24 

terceirizados, estagiários, professore e alunos de graduação e pós-graduação da ESAG. As 25 

Professoras Patrícia e Simone elogiaram a idéia. O Prof. Everton registrou que o prêmio 26 

poderá expandir-se para a UDESC. Colocado em discussão a proposta foi aprovada por 27 

unanimidade. 12. Novo Projeto DAAG de Marketing – O Presidente do DAAG, Acadêmico 28 

Jorge da Silva, apresentou proposta de projeto, que visa aproximar os alunos da ESAG ao 29 

mercado, chamado “Case Organizacional da ESAG”, voltado a todos os cursos da 30 

instituição. Através da elaboração e apresentação de “Cases” com a temática de enaltecer 31 

um produto ou serviço já existente no mercado, os alunos terão a oportunidade de aplicar na 32 

prática o referencial teórico ministrado durante o curso. Informou que o projeto em questão 33 

será desenvolvido e coordenado pelo DAAG. Solicitou o apoio da Direção de Ensino, bem 34 

como com professores. Todos os recursos necessários serão oriundos do Diretório 35 

Acadêmico. O Prof. Mário solicitou a definição do projeto, se é de ensino ou se é um projeto 36 
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apenas do DAAG. Caso seja de ensino deverá ter um professor responsável. O Prof. 1 

Arnaldo ressalta a necessidade de ter um professor responsável e um curso que esteja 2 

vinculado. O Prof. Mário registra seu voto de confiança no projeto, ressaltando que deve ter 3 

um representante de cada Departamento. Solicitou a formalização do projeto, não havendo 4 

mais a necessidade de ser apresentado ao CONCENTRO, podendo ir direto para 5 

apreciação no colegiado. Colocada em discussão a proposta recebeu o apoio do Conselho. 6 

13. Outros Assuntos – O Prof. Nério lembrou que amanhã, dia 08/04, haverá palestra com 7 

Prof. Tomas de Aquino. O Prof. Arnaldo informou sobre o Ofício Circular PROEN nº 8 

18/2011, e a ESAG precisa posicionar-se. O ofício informa sobre reunião do INEP e a 9 

UDESC, quanto as mudanças no vestibular, discutindo a possibilidade da Universidade 10 

aderir ao Sistema de Seleção Unificada (SISU), cujo concurso se faz por meio do Exame 11 

Nacional do Ensino Médio (ENEM). A orientação da PROEN é que o assunto seja discutido 12 

pelos Centros até 16/05. A ESAG precisa posicionar-se, os Departamentos devem 13 

manifestar-se. Na seqüência informou sobre o Ofício Circular PROEN nº 19/2011, 14 

lembrando Chefes de Departamento sobre a saída de professores, principalmente licença 15 

prêmio. Deverá haver planejamento. A PROEN recomenda que para pedir usufruto de 16 

licença-prêmio, há de se observar, para além da legislação específica, a Resolução nº 17 

029/2009 – CONSUNI, que estabelece normas para a ocupação docente na UDESC. 18 

Segundo a PROEN “os pedidos de usufruto de licença prêmio devem ser planejados e não 19 

podem ser feitos de modo intempestivo. O planejamento para usufruto deve constar em 20 

planilha. Cumpre ainda lembrar que a administração poderá negar o pedido, considerando a 21 

oportunidade, a viabilidade e a conveniência da solicitação. Para tanto, o planejamento é 22 

fator inquestionável”. O Prof. Arnaldo esclarece que na nova reforma o gozo da licença 23 

prêmio deverá ser feito até o momento da aposentadoria. Informou que o Seminário de 24 

Avaliação institucional será 18/04 – das 08:00 – 18:30h no auditório da ESAG. Na 25 

seqüência, o Prof. Arnaldo registrou agradecimento à servidora Maristela Coelho pelo 26 

trabalho desenvolvido no relatório de avaliação qualitativa que em breve estará disponível. 27 

O Prof. Nelson fez as seguintes comunicações: parceria com a Fundação Serte foi 28 

cancelada; Comissão de avaliação de reconhecimento do Curso de Economia visitou a 29 

ESAG (DCE). Nos dias 28 e 29 abril acontecerá o V Encontro de Economia Catarinense na 30 

ESAG, organizado pelo DCE em parceria com a Associação de Pesquisadores em 31 

Economia Catarinense (Apec), terá discussões sobre o crescimento e sustentabilidade e 32 

apresentação de 100 artigos em sessões temáticas. O Prof. Mário ressalta que a quantidade 33 

prevista para abertura (300 pessoas) não cabem no auditório. O Prof. Nelson vai levar o 34 

assunto para comissão organizadora. O Prof. Mário informou que o CONCENTRO não está 35 

observando o que estabelece o Estatuto da UDESC em sua composição. O art. 41, inciso 36 

 



   

Presidente:                                    Secretário: 

 222 

 

VII, estabelece a participação de 2 representantes da comunidade, sendo um local e um 1 

regional. O Prof. Nério sugere um representante do Conselho da Administração Pública e 2 

um representante do Conselho de Administração Empresarial. O Prof. Mário informou que a 3 

Comissão de Ética deverá ser estruturada o quanto antes. Esta semana houve mais um 4 

caso a ser resolvido. Informou que não haverá rede wi-fi por um período, pois houve mais 5 

uma invasão na rede, gerando problemas que o SETIC está com dificuldades de resolver. 6 

Registrou que o Jornalista da UDESC passará (pelo ao menos uma vez por mês) na ESAG 7 

para saber as notícias a serem divulgadas na rádio e no site. Informou sobre o convite para 8 

o Fórum Estadual da Formação ao Desempenho Profissional, que será realizado pelo 9 

Conselho Estadual de Administração – CRA/SC, objetivando discutir a formação e o 10 

desempenho profissional na atualidade. Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião 11 

encerrada, da qual eu, Marina Nogueira dos Santos e Tânia Mara M. Cardoso lavramos a 12 

presente ata, a qual depois de aprovada será assinada por todos os presentes do Conselho. 13 

Florianópolis, 07 de abril de 2011. 14 

 


